



SECRETARÍA EJECUTIVA.

Acta de la Sesión Ordinaria del día 22 de julio de 2024

En la ciudad de Monterrey, capital del estado de Nuevo León, siendo las doce horas del día veintidós de julio de dos mil veinticuatro, instalados en la Sala de Sesiones del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León, ubicado en la calle 5 de mayo, número 975 oriente, Centro de Monterrey, Nuevo León, se llevó a cabo la Sesión Ordinaria en modalidad presencial, contando con la asistencia de siete Consejeras y Consejeros Electorales, quienes integraron el quórum de ley, así como el Secretario Ejecutivo y diez representantes de partido político acreditados ante el Consejo de este Instituto Electoral.

Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco;

Consejera Presidenta del Consejo General

y las Consejeras y Consejeros Electorales:

Lic. Rocío Rosiles Mejía;

Mtra. Martha Magdalena Martínez Garza;

Lic. María Guadalupe Téllez Pérez;

Mtro. Alfonso Roiz Elizondo;

Mtro. Carlos Alberto Piña Loredó; asistencia virtual

Lic. Alejandra Esquivel Quintero;

Además, estuvieron presentes las personas representantes de los Partidos Políticos:

Lic. Daniel Galindo Cruz, del Partido Acción Nacional;

Dr. Juan Manuel Esparza Ruiz, del Partido Revolucionario Institucional;

C. Jahaziel Israel Sepúlveda Cantú, del Partido de la Revolución Democrática;

Lic. Olga Lucía Díaz Pérez, del Partido Verde Ecologista de México; asistencia virtual

C. Obet Beltrán Moreno, del Partido del Trabajo;

Mtro. Aram Mario González Ramírez, del Partido Movimiento Ciudadano; asistencia virtual;

Lic. Horacio Ervey Flores Flores, del Partido Morena;

Lic. Ricardo Iracheta Coronado, del Partido Vida NL;

Lic. Walter González Vargas, del Partido Esperanza Social nl;

Lic. Irasema Lilian García Ruiz, del Partido Liberal; asistencia virtual

Así como del Mtro. Martín González Muñoz, Secretario Ejecutivo.

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Muy buenas tardes a todas y todos, siendo las doce horas con treinta minutos del día veintidós de julio de dos mil veinticuatro damos inicio a esta sesión de carácter ordinaria, solicito al Mtro. Martín González Muñoz desahogar los dos primeros puntos del orden del día.

Secretario Ejecutivo, Mtro. Martín González Muñoz. – Con mucho gusto Presidenta. Muy buena tarde. El primer punto es el registro de asistencia y declaración de quórum, les informo que existe quórum legal para sesionar y, por lo tanto, los acuerdos que lleguen a tomarse en esta sesión serán válidos. Como segundo punto tenemos la lectura y aprobación en su caso, del proyecto del orden del día que es el siguiente:

1. Registro de asistencia y declaración de quórum.
2. Lectura y aprobación en su caso, del orden del día.
3. Lectura y aprobación en su caso, de los proyectos de actas de la sesión ordinaria del 24 de junio y extraordinarias del 7, 14 y 17 del mismo mes, así como extraordinarias del 3 y 10 de julio, todas del 2024.
4. Informe de los escritos recibidos por la Secretaría Ejecutiva.
5. Informe de actividades de la Secretaría Ejecutiva.
6. Informe de actividades públicas de la Consejera Presidenta del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León.
7. Informe de actividades de las Consejerías Electorales del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León.
8. Asuntos Generales

Es el orden del día que tenemos para esta sesión.

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Muchas gracias ¿alguien tiene comentario sobre el proyecto del orden del día?, al no haber comentarios solicito al Secretario lo someta a aprobación.

Secretario Ejecutivo, Mtro. Martín González Muñoz. – Con mucho gusto Presidenta. Se consulta entre las Consejeras y Consejeros Electorales la aprobación del proyecto de orden del día, quienes estén por la afirmativa favor de levantar la mano. Ha quedado aprobado el orden del día.

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – El tercer punto del orden del día corresponde a la aprobación de los proyectos de actas que fueron remitidos con la convocatoria de esta sesión, ¿alguien tiene algún comentario sobre los proyectos?, al no haber comentarios solicito al Secretario lo someta a votación.

Secretario Ejecutivo, Mtro. Martín González Muñoz.– Con mucho gusto Presidenta. Se consulta entre las Consejeras y los Consejeros Electorales la aprobación de de los proyectos de actas de la sesión ordinaria del 24 de junio y extraordinarias del 7, 14 y 17 del mismo mes, así como extraordinarias del 3 y 10 de julio, todas del 2024. Quienes estén por la afirmativa favor de levantar la mano. Han quedado aprobadas las actas referidas.

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Pasamos al siguiente punto que es el informe de los escritos recibidos por la Secretaría Ejecutiva, solicito al Mtro. Martín González Muñoz dé lectura a la síntesis correspondiente.

Secretario Ejecutivo, Mtro. Martín González Muñoz. – Con mucho gusto Presidenta. “La Secretaría Ejecutiva da cuenta de un extracto del informe sobre los escritos recibidos del 25 de junio al 22 de julio de 2024: Sesenta y dos oficios del Instituto Nacional Electoral, remitiendo documentación y solicitando información relacionada con este organismo electoral. Ciento sesenta y dos oficios del Tribunal Electoral del Estado, notificando diversos acuerdos de admisión, plenarios, sentencias definitivas y la devolución de expedientes. Diecinueve oficios de la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales, solicitando diversa información para la integración de carpetas de investigación. Cinco oficios de la Fiscalía General de la República, solicitando diversa información para la integración de carpetas de investigación. Quince oficios del Poder Judicial de diversos Estados, dando respuesta a requerimientos de información de este Instituto. Doscientos cincuenta y ocho escritos de contestación con motivo de la integración de diversos Procedimientos Sancionadores. Ciento treinta y ocho escritos de partidos políticos y coaliciones, dando respuesta dentro de procedimientos sancionadores; solicitando la acreditación de representantes; solicitando diversa información y desahogando requerimientos realizados por esta autoridad, entre otros. Un oficio del Director Jurídico de este Instituto remitiendo el informe que establece el artículo 365 de la Ley Electoral, con respecto a los procedimientos administrativos sancionadores. A todos los escritos recibidos se les ha dado el trámite correspondiente, turnándolos a las diversas áreas de la Secretaría Ejecutiva; algunos ya han sido contestados y otros se encuentran en dicho proceso.” Es cuanto Presidenta.

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. –

Muchas gracias ¿alguien tiene comentarios sobre el informe? Continuamos con el desahogo del quinto punto que es el informe de actividades de la Secretaría Ejecutiva, solicito al Mtro. Martín González Muñoz dé lectura a la síntesis correspondiente.

Secretario Ejecutivo, Mtro. Martín González Muñoz. – Con mucho gusto, Presidenta. “En cumplimiento a los artículos 103 fracción décima quinta de la Ley Electoral para el Estado y 43 del Reglamento de Sesiones del Consejo General de este Instituto, me permito leer un extracto del informe circulado previamente. Se continúa con la campaña institucional permanente, mediante la promoción y difusión de las diversas actividades, concursos y eventos que realiza este organismo, implementándose además la campaña “¡Para que te cumplan, Cumple Participando!”, como fase postelectoral, con el propósito de seguir motivando la participación ciudadana y fortalecer la identidad del Instituto. El 25 de junio, se llevó a cabo en la Sala de Sesiones de este organismo, el cine activista con la proyección de la película “Una mujer Fantástica”. Al final de la proyección se contó con un diálogo reflexivo en el que participaron Arantza Majesty, Frida Estefanía García Prieto y Jimena Martín Albo, quienes compartieron su experiencia como mujeres trans. Por otra parte, en el periodo que se informa, el Módulo de Orientación a Mujeres en situación de Violencia Política en Razón de Género brindó atención a 4 mujeres, lo cual fue realizado de manera presencial y por teléfono, según el caso lo ameritó. El 28 de junio se llevó a cabo en esta Sala de Sesiones, el Conversatorio Voces Arcoíris, con la participación de Denisse Arlen Cruz Castillo, Elizabeth Banda Garza, Rodrigo Puente Ornelas, Arturo Alejandro Salazar Martínez, Guadalupe Armida López Guerrero, Ex Candidatas y Ex candidatas a diversos cargos de elección popular locales, y en la moderación, Roberto Alviso Marqués, Coordinador comunitario y Educador. Se continúa con la Auditoría Interna a diversas Comisiones Municipales Electorales, para verificar sus procesos, con el fin de dar cumplimiento a la Norma ISO 9001:2015. Así mismo, en seguimiento a la Auditoría Interna número 46 a nuestro Sistema de Gestión de Calidad, se efectuaron revisiones a los procesos de direcciones y unidades de este Instituto. El 4 de julio inició la cuarta edición del Taller de ciudadanía y reinserción social, implementado en el Centro de Reinserción Social Femenil del municipio de Gral. Escobedo, con la participación de 25 mujeres en prisión preventiva a quienes se imparten temas relativos al trámite de la credencial para votar, el voto anticipado y derechos humanos. El 8 y 17 de julio, las Comisiones Municipales Electorales de Anáhuac, Dr. Arroyo e Hidalgo, celebraron sesiones extraordinarias en las que se modificaron los resultados consignados en el acta de cómputo y se resolvió sobre la asignación de regidurías por el principio de representación proporcional, en cumplimiento a lo ordenado por el Tribunal Electoral del Estado. El 10 de julio se llevó a cabo la sesión de instalación del jurado calificador del Vigésimo Quinto Certamen de Ensayo Político, mismo que cerró su convocatoria el pasado 12 de julio, registrándose una participación de 103 trabajos provenientes de México, Argentina, Bolivia, Colombia, Costa Rica, Cuba, Chile, Ecuador, Nicaragua, Perú y Venezuela. A partir del 11 de julio, se implementaron acciones de difusión sobre las fechas límite de presentación de avisos de intención y peticiones

de consulta popular, siendo estas el 12 de agosto y 31 de octubre respectivamente. El 12 de julio personal de este organismo participó en el programa de televisión “Taller Abierto”, de Canal 28 TVNL, en el cual se dio difusión a la Biblioteca Especializada, a las actividades editoriales y a diversos proyectos de educación cívica que se trabajan en el Instituto. El mismo día, como parte del proyecto ¡Conozcámonos! Visitas guiadas, se recibieron a 8 personas adultas y 22 infancias pertenecientes al Consejo de la Niñez de Monterrey. Respecto al proyecto Ruta 365: El camión de la ciudadanía, en este período, se visitaron los municipios de Salinas Victoria, Monterrey, Hidalgo, Sabinas Hidalgo, Cerralvo y Santiago, para realizar actividades de fomento a la participación ciudadana y promover la importancia del voto, logrando una asistencia en conjunto de 675 personas. El 15 de julio, se realizó en la Sala de Sesiones, la ceremonia de conclusión del servicio social del proyecto Universitarias y Universitarios Neoleoneses por la Democracia, que finalizó con la participación de 73 jóvenes que realizaron 41 mejoras en comunidad y, 32 de ellas y ellos, fungieron como supervisoras y supervisores electorales, así como capacitadoras y capacitadores asistentes electorales, durante este proceso electoral local 2023-2024. El 19 de julio se recibió por parte del Interventor designado para la Liquidación de los partidos políticos locales Esperanza Social nl, Partido Liberal, Partido Encuentro Solidario Nuevo León y Partido Justicialista, el informe mediante el cual se detallan las actuaciones relativas a su período de prevención del 14 de junio al 13 de julio.” Es cuanto Presidenta.

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco.

Muchas gracias ¿Alguien tiene comentarios sobre el informe? Como el sexto punto del orden del día tenemos el Informe de las actividades públicas realizadas por la de la voz, en mi calidad de Presidenta, solicito al Mtro. Martín González Muñoz dé lectura al informe correspondiente.

Secretario Ejecutivo, Mtro. Martín González Muñoz. – Con mucho gusto Presidenta. “La Presidenta Beatriz Adriana Camacho Carrasco, participó en las siguientes actividades públicas: El día 27 de junio participó en la inauguración del lactario del Instituto Estatal de las Mujeres de Nuevo León. Los días 1 y 10 de julio se reunió con el Fiscal Especializado en Delitos Electorales, Gustavo Solís Ruiz, junto con las Consejerías y el Secretario Ejecutivo de este órgano electoral. El 17 de julio junto con otras presidencias de diferentes Organismos Públicos Locales Electorales, acudió al Informe de Actividades de Talleres Gráficos de México 2023-2024.” Es cuanto Presidenta.

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco.

Muchas gracias ¿Alguien tiene comentarios sobre el informe? Continuamos con el séptimo punto que es el informe de actividades de las Consejerías Electorales, solicito a la Lic. Rocío Rosiles Mejía dé lectura al informe correspondiente.

Consejera Electoral, Lic. Rocío Rosiles Mejía. – Con gusto Consejera Presidenta. “La Lid. Alejandra Esquivel Quintero participó en las siguientes actividades: El 25 de junio, brindó un

mensaje de bienvenida al cine activista en la proyección de la película "Una Mujer Fantástica", organizada en conmemoración del Día Mundial de la Diversidad Sexual, en las instalaciones de este órgano electoral. El 28 de junio, brindó un mensaje en el conversatorio "Voces arcoíris", organizado en conmemoración del Día Mundial de la Diversidad Sexual, en las instalaciones de este órgano electoral. El 5 de julio, asistió al Foro de debate "Contribuciones del monitoreo noticioso del Proceso Electoral 2023-2024 y retos a futuro", organizado por la Facultad de Ciencias Políticas y Relacionales Internacionales de la Universidad Autónoma de Nuevo León, en el Auditorio "Dr. Jorge Carpizo MacGregor". Por otro lado, la de la voz participé en la siguiente actividad: El 15 de julio, dirigí un mensaje en la apertura de la Ceremonia de Conclusión del Servicio Social de Universitarias y Universitarios Neoleoneses por la democracia, con la presencia de la Dra. Alba Luna Gómez, Coordinadora de Servicio Social de la Facultad de Contaduría Pública y Administración de la Universidad Autónoma de Nuevo León, la Lic. María Karina Moreno Rodríguez, Subdirectora de Vinculación de la Universidad Politécnica de Apodaca, el Lic. Gerardo Benítez, Director Jurídico, del Centro de Estudios Universitarios, el cual se llevó a cabo de manera presencial en la Sala de Sesiones de este Instituto." Es cuanto Consejera Presidenta.

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Muchas gracias. ¿Alguien tiene comentarios sobre el informe? Como último punto del orden del día tenemos los asuntos generales, si alguien tiene algún tema a tratar en este punto, favor de indicarlo. Muy bien, pues habiendo agotado los puntos del orden del día, agradezco a todas y todos ustedes su participación.

Con lo anterior, y siendo las doce horas con cuarenta y seis minutos del día 22 de julio de dos mil veinticuatro, se declara la clausura de la Sesión Ordinaria. Firmamos para constancia. YO, Mtro. Martín González Muñoz, en mi calidad de Secretario Ejecutivo del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León, y con base en el audio y video de la sesión, DOY FE de lo asentado en la presente acta; la cual fue aprobada por el Consejo General de este Instituto en Sesión Ordinaria celebrada el veintiséis de agosto de dos mil veinticuatro; lo anterior de conformidad con lo establecido en los artículos 103 fracción I de la Ley Electoral para el Estado de Nuevo León; y 72 del Reglamento de Sesiones del Consejo General del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Nuevo León.